

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 11 DE ENERO DE 1810.

Tarragona 3 de Diciembre.

La asamblea general de vocales de la Junta superior, y de dos diputados de cada corregimiento convocada en Manresa, trabaja incesantemente y con la mayor actividad en arreglar algunos ramos de gobierno del Principado; y se espera que sus deliberaciones merecerán el aplauso de todos sus habitantes.

La Junta superior ha dirigido á los catalanes la siguiente proclama, exhortándoles á nuevos sacrificios en favor de la Patria.

"CATALANES (dice entre otras cosas): La mano sangui-
naria del tirano, inveterada en las intrigas, compraba en-
tre nosotros mismos nuestra ruina con mil voces de traicion,
mil especies de desconfianza vertidas entre los incautos, ar-
rastraban tras sí á los crédulos para sacrificar á sus her-
manos: muchos anónimos esparcidos con descaro, proclamas
incendiarias, obra del enemigo, eran las armas con que
querian perdernos. Estas amenazas, preludio de las mayo-
res calamidades, las ha suspendido la sola voz de que la
provincia se reunia en un congreso. Todos estais en es-
pectacion deseando saber el estado de vuestra suerte; y el
congreso provincial que lo conoce no puede ocultaros por
mas tiempo sus resoluciones; y anunciaros el resultado de sus
meditaciones. Dos millones de pesos fuertes, exigidos por
via de préstamo de los pudientes de la provincia, reintegra-
bles por una contribucion sobre toda especie de frutos, ren-
tas y comercio, el levantamiento general de la provincia pa-

ra contener al enemigo y mantener su integridad, fue la primera resolución de este congreso. Otras muchas providencias saludables, y que el tiempo os hará conocer, han ocupado el patriotismo de sus vocales..... No se oigan ya otras voces que las que inspiren la fraternidad: todos somos hermanos; todos componemos una Nación, y todos en union debemos combatir, porque no se malogren los esfuerzos que hasta ahora se han hecho para evitar nuestra ruina, auxiliar la inmortal Gerona, y conservar la integridad é independencia del Principado. Hermanos nuestros son los que combaten en Gerona por la misma causa que nosotros, y los peligros que amenazan á su existencia deben llamar vuestra atencion; y esforzár todo vuestro conato..... No habrá mas miseria en el ejército: no habrá mas zozobras en los ánimos: una ley constante regirá todas las disposiciones para la mayor felicidad de la provincia..... No os arredre la memoria de la muerte: vuestras esposas é hijos han llamado la atencion de este congreso: les está decretada una viudedad correspondiente si pereciéreis en defensa de la Patria. Están dadas todas las órdenes, y sólo falta vuestra obediencia. Manresa 29 de Noviembre de 1809.”

Valencia, 10 de Diciembre.
Se asegura que Gerona fue abundantemente socorrida sin que á los enemigos fuese posible impedirlo; y hasta se dice que los víveres que los franceses tenían de la otra parte del río fueron cogidos y llevados á la plaza.

Sevilla, 13 de Diciembre.
Sabemos por varias cartas de Madrid, que los prisioneros españoles que hicieron los franceses en la batalla de Ocaña el 19 del pasado, asi oficiales como soldados, fueron despojados de sus ropas en Aranjuez, con el fin de hacer creer en aquella capital que la Junta suprema tiene á sus ejércitos en suma desnudez. Ademas, á los oficiales les han rebajado los grados concedidos por FERNANDO VII y por la suprema Junta central. Llegaron los prisioneros á Madrid muertos de frio, hambrientos y maltratados á cula-

tazos y á palos como bestias. Un espectáculo tan triste causó en aquellos habitantes toda la compasion de que son capaces, y se aumentó su odio hácia sus opresores quando supieron que les habian quitado las ropas con el objeto de entibiar su entusiasmo á favor del legítimo Gobierno, por quien suspiran. El 24 salieron de Madrid para el Escorial con direccion á Francia muchos de los prisioneros, á quienes estorbaban á palos el que tomasen ningun sustento del que los madrileños le presentaban al paso, con mucha abundancia, en medio de la escasez que se padece. Algunos dias despues volvieron los prisioneros á Madrid para reforzar la escolta por temor de las partidas de patriotas que hay en Castilla, y volvieron á marchar con 4^o hombres de custodia el 1.^o de Diciembre, acompañados de Taxler, coronel de Suizos y comandante militar de Burgos, y de Compañon, capitán de Walones y comandante militar de Segovia.-- La batalla de Ocaña, segun estos mismos informes, ha costado á los franceses mas de 60^o hombres muertos y 20^o heridos; pérdida que no han podido ocultar á los habitantes de Madrid, aunque publiquen otra cosa en sus gazetas. Las tropas enemigas que se hallaron en la batalla, contando la reserva, á que se unieron las que fueron de Castilla, no baxaban en número de 46 á 50^o hombres, de ellos 5^o de caballería.-- Los franceses estan creidos que el fruto de su victoria será una mutacion en el Gobierno español, que segun sus planes recaerá en personas afectas á ellos, y de consiguiente el mando de los exercitos en hechuras suyas, y asi concluirán su conquista. Estas esperanzas tan lisongeras las desprecian los madrileños, seguros de que no llegará semejante caso. Al contrario, estan ciertos de que esta pequeña desgracia consolidará mas y mas el Gobierno legítimo, y le dará mayor vigor para oponer nuevas fuerzas con que arrojar á los enemigos de todo el Reyno.

Del mismo lugar y fecha. Entre varios papeles interceptados por la Junta superior de Aragon á los emisarios franceses que executan impune-

mente en aquel suelo desgraciado las crueles extorsiones de Suchet, apoyadas por los traidores que viven á su lado en Zaragoza, se halla el reparto hecho á la ciudad de Calatayud para la subsistencia del ejército enemigo en Julio y Agosto del corriente año. Segun alli se manda, este pueblo, que escasamente consta de 20 vecinos, debia presentar dentro de diez dias la tercera parte, y dentro de veinte el total de los siguientes artículos: 3100 cahices de trigo: 200 de legumbres: 5 quintales de arróz: 4 arrobas de aguardiente: 40 cántaros de vino: 600 de vinagre: 200 cahices de cebada: 2 quintales de paja: 200 de aceyte: 300 bacas y 500 carneros.— Aquellos miserables egoistas, que mirando con cruel indiferencia la suerte de la Patria se resisten á consagrar la menor parte de su fortuna para sostener nuestra libertad, reflexionen qué les espera si por falta de energía ó por escusar sacrificios llegan á dominar sus propiedades esos bárbaros conquistadores, que venian á colmarnos de felicidad, y á regenerarnos para nuestro bien.

Juen 13 de Diciembre. En nuestro ejército de la Mancha no ha ocurrido novedad de importancia: el día 9 se pasaron á nuestras banderas un polaco, un soldado de los juramentados que sirvió al intruso rey, y un ingeniero francés.

En el número 3 de esta segunda coleccion hemos dicho que los donativos hechos por los mexicanos desde 27 de Julio hasta 7 de Agosto ascendian á veinte y nueve millones quinientos cincuenta y quatro mil trescientos cincuenta y cinco pesos fuertes, debiendo decir dos millones novecientos cincuenta y cinco mil quatrocientos treinta y cinco pesos fuertes y cinco reales. Este error yo no hay que extrañarlo, porque el que contó la suma en el original, fuera de ser aritmético nuevo, el gozo de ver á su Patria socorrida tan abundantemente como lo indicaban los números por sí solos, no le permitió fixar la atencion en los puntos de division, que colocados en esta forma: 2.955.435.5 inducen tan enorme diferencia.